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Depuis le dernier 
Syner’Gilles, de nombreux 
événements se sont 

déroulés, très différents les uns des 
autres. Je pense ainsi aux moments 
politiques avec les élections 
européennes et législatives, 
aux moments festifs avec la 
réussite des Jeux Olympiques et 
Paralympiques. À son échelle, notre 
commune n’a pas été en reste avec 
de nombreuses manifestations 
comme la fête de la musique, 
le feu d’artifice du 14 juillet, 
les fêtes des écoles, le gala de 
danse, le ball-trap... Ces multiples 
temps nous ont permis de nous 
rassembler tout au long de cet été 
et de partager des moments bien 
sympathiques.
 
La pause estivale aura vu également 
la mise en place, par le service 
voirie de la Métropole, de la 
zone 30 km/h sur l’ensemble de 
l’agglomération saint-gilloise.
Pourquoi cette zone 30 ?
Lors des sept réunions de 
quartiers, à chaque fois, vous nous 
avez fait part d’une circulation trop 
rapide dans la commune. Cette 
zone 30 permet aussi de sécuriser 
nos déplacements, d’apaiser la 

circulation et de partager l’espace 
public avec les vélos et les piétons, 
avec plus de sécurité. Je souhaite 
partager avec vous deux chiffres : 
lors d’un choc à 50 km/h entre un 
véhicule et un piéton, le risque de 
mortalité pour le piéton est de  
60 % ; à 30 km/h, le risque 
descend à 15 %. À la lecture de ces 
deux chiffres, vous comprendrez 
qu’il est vital que nous adaptions 
nos vitesses.
Régulièrement, certains me 
disent que la vitesse est encore 
bien présente sur la commune. 
Je veux leur dire que j’en ai bien 
conscience. Il convient de préciser 
ici que nous avons parfois la 
sensation que les véhicules roulent 
vite et pourtant, lors des contrôles, 
plus de 85 % des automobilistes 
respectent les limitations. 10 %  
les dépassent légèrement. Et puis il 
y a à peu près 5 % qui ne tiennent 
pas compte des limitations, que 
ce soit en centre-ville, sur des 
départementales ou des nationales. 
C’est souvent la vitesse de ces 
véhicules qui nous interpelle, et 
vous avez raison.
 
Parallèlement, plusieurs 
aménagements ont été réalisés, 

comme des chicanes sur l’avenue 
de l’Étang, des dos d’âne avenue de 
l’Île des Bois et rue de la Prouverie. 
Des contrôles plus réguliers de 
la gendarmerie permettront de 
faire baisser la vitesse de ces 
conducteurs. À ma demande, la 
gendarmerie de Pacé a procédé à 
plusieurs contrôles pendant le mois 
de septembre, et d’autres vont se 
prolonger dans les prochains mois.
Pour essayer de casser la vitesse de 
ces conducteurs qui ne tiennent 
pas compte des limitations, la 
Métropole engage des sommes 
importantes. Si nous continuons 
à investir dans ce sens, je ne vous 
cache pas que je considère que cet 
argent serait bien plus utile pour 
entretenir et améliorer les voiries 
sur le territoire métropolitain. 
La route n’est pas un circuit de 
course, mais un moyen de se 
déplacer en toute sécurité et qui 
doit se partager en préservant tous 
les utilisateurs.
Comptant sur vous pour faire 
de la commune une zone où l’on 
circule de manière apaisée, je 
vous souhaite une très bonne fin 
d’année.

 Philippe Thébault, Maire

Le maire, Philippe Thébault ; Bruno Hedan, responsable de la plateforme de Rennes métropole; 
Claude Gauthier, conseiller délégué aux travaux ; Antoine Le Frêche, adjoint en charge des mobilités.
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Jean-Michel Cohan est né en 1980.  
Il s’est installé en août 2001.
Quel est votre parcours ?
J’ai d'abord été associé à mes parents jusqu'en 2007, 

puis j'ai embauché un salarié 
pour la production laitière et 
la volaille label rouge. À son 
départ, j’ai décidé d’arrêter la 
volaille.
En 2013, je me réoriente vers 
la production laitière avec 55 
vaches sur 60 hectares, dont 
la surface est constante depuis 
mon installation.
Je cultive du maïs, du blé, 
de l'orge et de l'herbe pour 
nourrir mon troupeau en toute 
autonomie. Je délègue une 
partie des travaux des sols 

(récolte, semis, épandage) à la Cuma.
L’élevage vous mobilise sans cesse auprès des 
animaux, comment vous organisez-vous ?
La production de lait nécessite une présence 365 jours 
par an. Je me fais remplacer via une association de 
remplacement spécialisée dans l’activité agricole. Je 
m'octroie trois semaines de vacances pour randonner 
en montagne, auxquelles s’ajoutent quelques week-
ends entre amis. Aujourd'hui, il est difficile de se faire 
remplacer, je réfléchis à un projet de robotisation 
de la traite pour apporter plus de souplesse à mon 
organisation du travail. 

Né en 1983, Damien Fontaine, père de trois enfants, 
vit à l’île des Bois. 
Pourquoi avoir repris l'activité agricole familiale ?
Je travaille actuellement 
à la CDEA, une société 
de construction de 
bâtiments agricoles et 
industriels à Melesse. Bien 
que je travaille, je suis 
également agriculteur. 
Après l'arrêt de l'activité 
de mes parents, j'ai voulu 
reprendre le flambeau, 
car je suis profondément 
attaché à mes racines et 
j'aime cultiver la terre.
Concrètement, 
comment cela se passe ?
Depuis 2015, en 
parallèle de mon activité 
professionnelle, je cultive 
près de 40 hectares, 
où je sème du blé, de 
l'orge, du colza et du 
maïs. Je ne pourrais 
pas le faire si j’élevais 
des vaches laitières, de 
même que je ne pourrai 
pas accompagner mes 
enfants lors de leurs 
loisirs. 

AGRICULTUREDossier
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Regards sur l'agriculture : 

Panorama et enjeux du territoire

Être agriculteur, une histoire familiale - portraits

Avec ses 2 072 hectares, la commune est historiquement agricole : la surface 
agricole utilisée représente plus de 65 % du territoire. Mais connaissons-nous 
vraiment la vie agricole de la commune ? Sans être exhaustif, ce dossier vise à 
mettre en lumière la richesse et la diversité de l'activité agricole à Saint-Gilles.

Dans la commune, deux activités agricoles principales se distinguent : la culture céréalière et l'élevage. On compte 
à ce jour 34 agriculteurs, dont 3 femmes, répartis sur 24 exploitations agricoles, comprenant :
• 1 exploitation cidricole
• 1 exploitation agri-bio (culture)
• 1 maraîcher
• 1 exploitation de veaux de boucherie

• 2 exploitations porcines
• 10 exploitations laitières
• 8 exploitations céréalières

En complément de cette activité agricole directe, s’ajoute celle d’une filière liée à l’activité agricole génératrice de 
très nombreux emplois sur la commune avec : 
• un site de l’INRAE ( Institut National de Recherche pour l’Agriculture, l’alimentation et l’Environnement) et la 

structure Cobiporc spécialisée dans l’insémination porcine situées route de L’Hermitage, 
• les entreprises de machinisme agricole, situées dans la zone du Gripail comme JCB (Bernard Motoculture) ou 

Case-Bretagri. 
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Les centrales solaires photovoltaïques 
Installée depuis environ quinze ans, la première 
centrale solaire de la commune a ouvert la voie à 
l’installation de nombreux systèmes similaires.  
En 2024, une dizaine d’exploitations agricoles (de 20 

kWc à plus de 250 kWc) 
sont désormais équipées. 
Pour donner une idée, 
100 kWc permettent 
de produire environ 
120 000 kWh, soit la 
consommation annuelle 
d’environ sept maisons 
de 100 m². Si certaines 
installations sont utilisées 
en autoconsommation, 

la majorité d’entre elles vend leur surplus à un 
fournisseur d’énergie, dans le cadre de contrats d’une 
durée de 20 ans. Les panneaux solaires se trouvent 
principalement sur des bâtiments agricoles tels que 
les hangars de stockage, les étables ou même sur des 
fosses à lisier.

L’agriculture face aux énergies renouvelables à 

Saint-Gilles : un enjeu majeur

Tracker 
On dénombre aussi deux 

exploitations avec des 
trackers (de 22 kWc) en 

autoconsommation.  
D’autres projets sont à 
l’étude en vue d’y être 

installés. 

Le chauffe-eau solaire 
Une exploitation dotée de chauffe-eaux solaires pour 
l’alimentation des bovins 
permet une économie de 
gaz de 60%. Toutes ces 
exploitations dotées de 
ces énergies renouvelables 
produisent de l’énergie 
verte et contribuent à 
une meilleure transition 
écologique, avec un impact 
carbone moins conséquent.

L'usine de méthanisation 
Implantée en février 2021, elle a été construite par cinq 
associés. Elle transforme en énergie les fumiers et lisiers 
de 2 exploitations communales; des fermes voisines y 
apportent du fumier de bovins. Un contrat de 15 ans a 
été signé avec GRDF.  
Chaque jour, elle valorise une quarantaine de tonnes 
de matières organisques 
dont 20 m3 de lisier 
bovin et porcin, 4 tonnes 
de fumier de bovins, 
10 tonnes de CIVE 
(cultures intermédiaires à 
valorisation énergétique), 
du seigle, et 5 tonnes de 
maïs.
Après avoir digéré tous  
ces ingrédients, elle 
produit du gaz vert 
qui est injecté dans 
le réseau GRDF pour 
chauffer notamment 
des foyers saint-gillois et 
la zone industrielle sur 
L'Hermitage. 

Parallèlement, à l’issue du processus, il reste ce que 
l’on appelle le "digestat" un liquide sans odeur qui 
est épandu sur les terres comme engrais naturel 
pour les cultures. Cet usage permet ainsi de réduire 
drastiquement le recours aux engrais chimiques. La 
création de cette structure a permis aussi à la CUMA 
l'acquisition de matériels innovants et performants.

La transition énergétique est aujourd'hui un défi incontournable pour l'agriculture. Plusieurs initiatives ont vu le 
jour sur la commune pour intégrer des solutions énergétiques durables au sein des exploitations locales. Voici 
un panorama des principales réalisations : 

Infographie du  
processus de méthanisation



La transmission, un enjeu pour l’agriculture bretonne

Qu'est ce que la CUMA ? 
La coopérative d'utilisation du matériel agricole 
(CUMA) permet aux agriculteurs de mutualiser 
leurs ressources pour investir dans du matériel 
performant (comme des GPS et des systèmes 

d'autoguidage répondant aux exigences sociétales 
et environnementales. Fondée en 1966 par Maurice 

Bouget, Marcel Fontaine, Eugène Guillorel, Cyril 
Lambart, Albert Lemoine et Joseph Vallée, elle 

est actuellement présidée par Mickaël Guihard et 
emploie deux salariés à temps plein.

Grâce à cette mutualisation, les agriculteurs peuvent 
maîtriser leurs coûts de production et réduire leurs 
charges de mécanisation, tout en améliorant leurs 
performances techniques et économiques. Cela 
contribue également à améliorer les conditions 

DossierAGRICULTURE
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36 % des agriculteurs bretons ont aujourd’hui plus de 55 ans. Alors que 750 nouvelles installations ont été recen-
sées en 2020, environ 2 000 départs à la retraite sont comptabilisés chaque année dans la région. Ce déséquilibre 
entre départs et nouvelles installations fait de la transmission des exploitations un enjeu crucial pour l'avenir de 
l’agriculture en Bretagne.

La ferme du Grand-Clos, la continuité d'une tradition 
agricole
Xavier Chauvel, installé en 1993 sur une exploitation de 
22 hectares, est le représentant de la quatrième  
génération. Avant de reprendre la ferme, il travaillait 
dans le domaine du contrôle laitier.
En 2020, son fils aîné, Sylvain, âgé de 26 ans, suit des 
études en BTS agricole au sein de l'exploitation de 
Maurice et Marie-Jeanne Bouget. Il reprend, après un 
an de parrainage, une ferme située au Chemin du Houx 
et s'associe avec son père pour créer un GAEC (grou-
pement agricole d'exploitation en commun).
Maxime, le benjamin, est également un passionné d'agri-
culture. Après son BTS au sein de l'exploitation de Régis 
Lemarchand, il travaille dans deux exploitations à Iffen-
dic. Puis, le propriétaire d'une exploitation de Pacé près 
de la ferme familiale, partant à la retraite, lui propose de 
racheter ses 32 hectares; une opportunité qu'il accepte.  
Le 15 novembre 2023, il rejoint officiellement le GAEC, 
et devient ainsi le plus jeune agriculteur de la commune 
à 23 ans.

Aujourd'hui, l’exploitation familiale accueille un troupeau 
de vaches laitières et de génisses, et cultive 65 hectares 
de prairies, 45 hectares de blé et de colza, ainsi que 
60 hectares de maïs. Lors de notre visite, la passion et 
le plaisir de travailler au grand air, entourés des vaches, 
sont palpables. Sylvain explique : « Nos vaches, sauf 
pendant l’hiver, passent toute l’année dans les champs. 
Elles se déplacent d’une prairie à l’autre, selon la mé-
thode du paddock ».
Être trois associés au sein du GAEC offre une flexibilité 
précieuse, permettant à tous de profiter d’un week-end 
de repos toutes les trois semaines. Xavier raconte avec 
humour : « Pour mon premier week-end de repos, je 
me suis levé le samedi matin comme d'habitude, prêt à 
aller à l’étable. Je n’avais pas fait deux mètres que mes 
fils m’ont rappelé : “Papa, c’est ton week-end de repos, 
on s’occupe de tout !”». 
Pas de doute, pour Xavier, la relève est assurée. 

La commune, partenaire des agriculteurs 
Bien que l'agriculture soit une activité privée ne relevant 
pas directement de la commune, celle-ci aspire à être un 
partenaire des agriculteurs. Cela se manifeste par  
l'organisation d'une réunion annuelle, l'intégration des 
déplacements des engins agricoles dans les  
aménagements routiers, et le développement de  
chemins communaux pour faciliter les déplacements 
dans la campagne saint-gilloise. Un événement, "spectacle 
à la ferme", a également été organisé. De plus, le conseil 
municipal a prévu dans son budget la réfection du pont-
bascule à l'extrême-ouest de la zone d'activités du Gripail, 
un service communal payant permettant aux agriculteurs 
de peser le contenu de leurs remorques. Depuis trois 
ans, le conseil a également voté l'exonération de la taxe 
sur le foncier non-bâti pour les parcelles cultivées en bio 
(83 hectares en 2022).



Samuel Lejop 
 Conseiller 
municipal

Regis Lemarchand
Conseiller délégué

aux affaires 
rurales.

Berthe Paviot, retraitée active  

Depuis quand êtes-vous 
agricultrice ?
Je garde les vaches depuis mes 7 
ans car je suis issue d’une famille 
d’agriculteurs du côté de Saint-
Onen. J’ai suivi mon mari à Saint-
Gilles en 1966 alors qu’il reprenait 
l’exploitation de ses parents. La 
ferme comptait 27 hectares et 20 
vaches. La surface a peu évolué 
mais le nombre de bêtes a doublé 
au moment du passage de témoin à 
mon fils ainé en 1997.

Le métier a-t'il beaucoup changé ?
Depuis l'arrivée du tracteur en 1964, 
remplaçant les chevaux que mon 
mari utilisait, la mécanisation a été 
constante. En 1970, la trayeuse a fa-
cilité la traite que je faisais à la main, 
et en 1981, nous sommes passés 
du pot à lait au transfert direct par 
tuyaux vers le tank. Aujourd'hui, les 
robots s'imposent dans les grandes 
exploitations, et les salariés sont plus 
nombreux, car femmes et enfants 
préfèrent souvent une autre vie que 
celle de paysan. 
 
Quel est le souvenir le plus  
marquant ? 
Le passage à un confort de vie plus 
important avec un lieu d’habitation 
indépendant adaptée à une grande 
famille alors qu’auparavant la maison 
en terre cuite était accolée à l’étable.  
À l’époque, pas de bouchons pour 
aller travailler !  
Dans les années 70, il y avait 

beaucoup d’entraide entre voisins et 
cultivateurs, avec des repas parta-
gés pendant et après les ensilages. 
Aujourd'hui, les CUMAs et entrepre-
neurs dominent, avec des rythmes 
plus intenses et des procédures 
beaucoup plus complexes 
 
Que faites-vous désormais ?
À 83 ans, j'ai la chance de vivre en-
core à la ferme, ce qui me plaît plus 
que de vivre au bourg. La famille et 
les amis viennent souvent pour un 
café. Je reste active avec les ani-
maux et discute avec les profession-
nels avec qui mon fils travaille. Je 
regarde Questions pour un cham-
pion et les actualités régionales. 
Chaque mois, je vais au restaurant 
avec des amies avant de jouer à la 
belote et de commenter l'actualité. 
Il y a du passage à la ferme, et je 
croise souvent les voisins en mar-
chant près du bois de Cohan. Je ne 
m'ennuie pas.

Rémi Verdys, témoin d'une époque 
À quel âge avez-vous commencé ?
Je me suis investi dans la ferme familiale dès 14 ans en 1961 au Chemin du Houx puis à partir de 1970 à la Motte. Il 
s’agit de la 13ème génération. La première trace d’une ferme Verdys remonte à Joseph en 1741. Le premier tracteur 
(Pony) est arrivé sur la ferme en 1955. Le décès très jeune de mon papa Ambroise à mes 16 ans a accéléré mon 
investissement dans la ferme avec ma sœur Marie. Nous avions une activité principale de laitière. Mon épouse 
Marie-Anne m’a rejoint sur l’exploitation en 1974. 
 
Qu’appréciez-vous le plus dans votre métier ?  
J’adorais travailler la terre et comme mon épouse aimait bien l’élevage nous formions 
un binôme très complémentaire. Ce que je retiens de ces années-là est l’entraide entre 
les agriculteurs avec la création notamment de la CUMA en 1966. Tout le monde n’avait 
pas d’équipement. 

La ferme vous manque-t-elle ?
Pas du tout, mes fils Jérémy et James ont repris l’exploitation familiale. Comme ils ne 
sont pas loin, j’y retourne avec plaisir.

Ensilage maïs avec le matériel de la CUMA
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Si on dénombre toujours 24 exploitations, elle compte aussi de nombreux agriculteurs retraités. Portraits.



Une cour renaturée et des  

rénovations durables pour les écoles et 

services périscolaires 

À l’école Jacques Prévert, la rentrée s’accompagne de projets de rénovation 
ambitieux. Cour renaturée, nouveaux espaces de restauration et réhabilitation 
thermique de l’école maternelle : la commune place le confort des élèves et la 
durabilité environnementale au cœur de ces transformations.

La nouvelle cour de l’école élémentaire Jacques Prévert

   Paroles d’enfants

« C’est mieux maintenant ! Y a moins 
de béton, quand on tombe on peut 

moins se faire mal. Les nouvelles 
cabanes sont mieux, sauf qu’il y a pas 

de banc dedans. Les cabanes à livres et 
les poufs c’est cool. »  

Salomé, 9 ans. 

« C’est bien que les ballons partent 
plus dans tous les sens dans la cour. »  

Norma, 9 ans 

« La nouvelle cour est trop bien. Je 
joue tous les jours sur les rondins. »  

Savana, 6 ans

Une rentrée dans une cour 

élémentaire renaturée 

La rentrée des classes a été l’occasion pour les enfants de l’école 
élémentaire Jacques Prévert de découvrir le résultat des travaux de 
l’été dans leur cour de récréation. Les équipes municipales et les 
entreprises ont œuvré tout l’été pour livrer aux enfants une cour 
renaturée, des copeaux de bois remplacent le bitume pour un 
meilleur confort thermique, le terrain de foot est organisé et clos 
pour le confort des joueurs du ballon rond et un meilleur partage 
des espaces, des coins calmes sont installés, les cabanes ont été 
renouvelées.L’eau de pluie des toitures et des surfaces imperméables 
s’infiltre désormais dans le sol et retrouve ainsi son cycle naturel. 
Cette livraison est le résultat de la concertation faite auprès des 
enfants et de parents engagés dans la démarche. La végétation sera 
plantée durant l’automne pour compléter les zones actuellement 
protégées par les ganivelles et la zone de la micro-forêt à venir. Les 
élèves des classes seront mobilisés pour réaliser les plantations. 
L’opération est financée par l'État, au titre du « Fonds vert - France 
nation verte », à hauteur de 46 734,75 € et l'agence de l'eau Loire-

Enfance
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Afin d’améliorer les conditions de restauration des 
élèves et des agents des services périscolaires, la 
municipalité a lancé un projet ambitieux d’extension 
et de réhabilitation des espaces de déjeuner et de 
production des repas. Ces travaux, qui ont débuté 
récemment, répondent à un double objectif : mieux 
accueillir les usagers tout en intégrant des solutions 
écologiques performantes. 

Des espaces adaptés aux besoins croissants

Le chantier prévoit :

• L’agrandissement des espaces de restauration des 
élèves élémentaires, afin d’offrir plus de confort et de 
fluidité durant les repas ;

• L’amélioration des espaces de production et de 
stockage, garantissant une gestion plus efficace des 
repas, tout en respectant les normes d’hygiène strictes.

Ces aménagements permettront de mieux répondre aux 
besoins quotidiens des enfants et du personnel, dans un 
environnement modernisé.

 

 
Un projet durable et écoresponsable

La municipalité place la responsabilité environnementale 
au cœur de cette initiative. En effet, les travaux 
s’inscrivent dans une démarche de transition écologique 
ambitieuse, avec plusieurs objectifs clés :

• Réduction de 40% des consommations énergétiques: 
grâce à une isolation renforcée et des équipements 
plus efficaces, les nouveaux locaux seront bien moins 
gourmands en énergie.

• Matériaux biosourcés : l’utilisation de matériaux 
naturels et renouvelables, moins impactants pour 
l’environnement, fait partie des priorités du projet.

• Panneaux photovoltaïques : la toiture des nouveaux 
bâtiments sera équipée de panneaux solaires, 
contribuant à la production d’énergie verte.

Ces efforts témoignent de l’engagement de la commune 
en faveur d’une transition écologique, tout en offrant un 
cadre de qualité aux usagers des services périscolaires. 
 
Un chantier en deux phases, dans un site occupé

Afin de minimiser l’impact sur le fonctionnement 
quotidien, les travaux seront réalisés en deux phases, 
tout en maintenant l’activité des services périscolaires 
sur place. Il est important que chacun fasse preuve de 
patience et de compréhension durant cette période, car 
les perturbations seront temporaires mais nécessaires 
pour atteindre les objectifs fixés.

Rendez-vous début 2026

À l’horizon 2026, les enfants et le personnel pourront 
découvrir des locaux rénovés, plus spacieux, plus 
fonctionnels et respectueux de l’environnement. Ce 
projet représente une étape importante pour améliorer 
les conditions d’accueil et de travail de tous les usagers 
des services périscolaires.

Soyons patients et solidaires : ce nouvel équipement 
sera bientôt une fierté pour notre commune !

Vue Sud-Ouest, préau d’accès des 
primaires au réfectoire.

Le réfectoire a revêtu ses couleurs d’Halloween le mois dernier.
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Un restaurant scolaire plus fonctionnel  



Dès cette rentrée, l’école maternelle connaît d’importants travaux destinés à améliorer le confort des enfants et du 
personnel. Ces interventions, centrées sur la restructuration complète de la toiture, permettront à terme d’offrir un 
environnement scolaire plus agréable, tout en réduisant les coûts énergétiques de l’établissement.

Enfance

Restructuration de la toiture de l’école maternelle : 

vers un meilleur confort thermique

Françoise Fiselier
adjointe au maire, 

déléguée aux affaires 
générales, affaires 

scolaires, à la politique 
enfance-jeunesse.

Des travaux pour un confort accru et des économies 
d’énergie

Le projet de rénovation de la toiture de l’école 
maternelle inclut plusieurs étapes clés :

• Renforcement de la charpente : pour assurer la 
solidité de la structure et sa durabilité dans le temps. 
• Amélioration de la ventilation : visant à optimiser la 
qualité de l’air intérieur, garantissant ainsi des conditions 
idéales tout au long de l’année. 
• Remplacement des ardoises par du zinc : ce 
matériau recyclable garantira une meilleure étanchéité 
du bâtiment. 
• Amélioration de l’isolation : un nouvel isolant en 
fibre textile recyclé sera posé, assurant une isolation 
performante en toiture

Grâce à ces travaux, l’école bénéficiera d’un confort 
thermique amélioré, limitant les variations de 
température et réduisant les besoins en chauffage ou 
en climatisation. Cela se traduira par une réduction 
significative de la facture énergétique.

 

Une organisation temporairement adaptée

Pour permettre le bon déroulement des travaux, 
l’organisation de l’espace au sein de l’école maternelle 
a été modifiée. Plusieurs phases d’intervention seront 
nécessaires, et nous remercions par avance les équipes 
pédagogiques, les familles et les enfants pour leur 
patience et compréhension durant cette période de 
transition.

Des bénéfices à long terme

Ces travaux, bien qu’imposant quelques ajustements 
temporaires, promettent de grands bénéfices à long 
terme. D’ici quelques mois, l’ensemble des usagers de 
l’école pourra profiter d’un cadre plus confortable, plus 
sain et plus respectueux de l’environnement.

Nous sommes convaincus que cette rénovation 
permettra d’améliorer durablement la qualité de vie au 
sein de l’établissement, et chacun pourra se féliciter 
de cette initiative qui allie bien-être et performance 
énergétique.

Soyons patients, un cadre scolaire modernisé et plus 
accueillant nous attend bientôt !

© ABG Coordination

QUESTIONNAIRE JEUNESSE
Le service Enfance-Jeunesse 
souhaite recueillir l’avis des Saint-
Gillois agés de 14 à 25 ans sur les 
services qui leur sont proposés 
par la commune. N’hésitez 
donc pas à répondre à ce court 
questionnaire, entièrement 
anonyme.
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Cohésion sociale

Retour sur la visite  

du parc d’attraction Kingoland 

Comme chaque année depuis 10 
ans, la municipalité proposait aux 
Saint-Gillois une sortie en famille ou 
entre amis le samedi 1er juin 2024. 
Les avantages de ces sorties ? Entre 
autres, les frais de transport sont 
pris en charge par la commune et 
elles permettent de faire plaisir aux 
petits comme aux plus grands ! 
 
Une sortie pour s’amuser en 
famille
« Les objectifs des sorties en 
famille sont de faciliter l’accès des 
habitants aux loisirs et de permettre 
de nouvelles rencontres dans un 
cadre différent de celui de notre 
commune », ajoute Isabelle Ménezo, 
adjointe au maire déléguée à 
l’action sociale, à la solidarité et au 
logement. 

 Cap sur Kingoland 

Gwenn Le Goff-Coullier, 
responsable du pôle enfance-
jeunesse, a pris en compte la 
demande de participants des années 
précédentes, et le choix s’est porté 
sur un parc d’attractions. Cette 
année, le groupe de Saint-Gillois 
s’est rendu à Plumelin (Morbihan), 
à Kingoland. Ce parc accueille ses 
visiteurs pour la onzième année 
et propose plus de 40 attractions 
différentes pour toute la famille, 
sans oublier les tout-petits qui ont 
également pu profiter d’un large 
choix d’activités. Les amateurs de 
sensations fortes n’ont pas été en 
reste avec des montagnes russes, la 
Pistone Tower ou encore le grand 
huit…  

La météo a, enfin, été clémente 
avec un après-midi très ensoleillé, 
sans un nuage dans le ciel. Latufa, 
maman de deux enfants de 4 ans 
et demi et 2 ans, précise : « Quand 
je faisais une attraction avec mon 
grand, on me proposait de garder 
ma petite. » 
 
Une journée réussie pleine de 
souvenirs 

Le bilan est très positif, tant sur la 
fréquentation que sur les avis : la 
majorité des participants a attribué 
la note de 5/5 à la sortie. « Ce n’est 
pas tous les jours qu’on a l’occasion 
d’aller dans un parc d’attractions. 
C’était génial ! », indique Clémence 
pour conclure la journée.

Le rendez-vous est pris pour 2025 
avec une nouvelle destination.
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Dany Bethuel, 
conseillère déléguée aux 

seniors

Le Conseil des Sages : entre convivialité 

et initiatives intergénérationnelles 

En juin dernier, sous un ciel radieux, les 
membres du Conseil des Sages se sont réunis 
au Courtil pour partager un moment convivial 
autour d’un pique-nique, en compagnie de 
leurs conjoints. Une belle journée placée sous 
le signe de la bonne humeur et du partage. Ce 
type de rassemblement pourrait d’ailleurs être 
proposé aux participants des après-midis jeux, 
une idée qui mérite réflexion !

Un rythme bien établi

Le Conseil des Sages a rapidement retrouvé 
son dynamisme habituel avec l’organisation des 
après-midis jeux, qui rencontrent un succès 
grandissant. Ces moments de partage sont 
précieux pour briser la solitude, et permettent 
de renforcer le lien social entre les participants. Un rappel important : l’accueil café jeux, gratuit, a lieu les 
1er et 3e vendredis après-midi de chaque mois, sauf pendant les vacances scolaires. Les participants sont 
même invités à apporter leurs propres jeux pour les faire découvrir. 

Plusieurs initiatives sont prévues dans les semaines à venir :
• Fin novembre : Un atelier de décoration de Noël se tiendra à l’Ehpad. Un appel est lancé à toutes 
les bonnes volontés ! Si vous souhaitez y participer, n’hésitez pas à nous rejoindre en contactant le 
06.79.02.97.14 dès maintenant.
• Le 7 décembre à 14h00 : Une dictée ouverte à tous sera organisée à la Grange, en partenariat avec 
l’association des Ajoncs d’Or de Saint-Gilles. Une belle occasion de se rassembler autour d’un moment 
culturel et amusant.

Vos idées sont les bienvenues

Le Conseil des Sages invite également les habitants à partager leurs 
suggestions. Vous pouvez les déposer directement dans la boîte aux lettres 
de la Mairie ou les envoyer par messagerie à dany.bethuel@saint-gilles35.fr.  

Saluons la gentillesse et la disponibilité de notre collègue Noëlle Bouhier, qui 

Cohésion sociale
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La Résidence du Pont aux Moines

souffle ses 50 bougies

Un demi-siècle d’accueil  
et d’accompagnement des personnes agées 

En 1974, le projet du CIAS se 
concrétise par la construction 
d’un foyer-logement pour 
personnes âgées à Saint-Gilles, 
avec une capacité d’accueil de 32 
chambres. Face à l’augmentation 
croissante des demandes 
d’admission, il devient urgent 
de prévoir un agrandissement. 
Des études de faisabilité sont 
alors lancées et, en 1997, tout 
est validé pour cette extension. 
Un étage supplémentaire et 
une grande salle de restauration 
voient le jour. L’établissement 
change de statut et devient 
un EHPAD (Établissement 
d’Hébergement pour Personnes 
Âgées Dépendantes).
La restructuration du personnel 
s’impose pour répondre 
au fonctionnement de ces 
52 chambres. Un nouveau 
règlement intérieur est rédigé, le 
personnel médical est recruté, 
et un Conseil de Vie Sociale, 
obligatoire, réunissant les 
représentants des familles et des 
résidents, est mis en place.
Ce 13 septembre 2024 marque 
un demi-siècle d’existence ! 
Et c’est au Sabot d’Or que 
cet événement a été fêté. Les 
préparatifs, lancés depuis plus 
d’un an, sont déjà bien avancés. 
Le repas est prévu, et l’équipe 
soignante veille à chaque détail 
pour assurer le confort des 
résidents : choisir leur tenue 
vestimentaire, ajuster un foulard 
ou un bijou pour l’occasion, 
organiser le transport… De 
nombreux paramètres sont à 
prendre en compte pour garantir 
une journée réussie. 
 
 
 
 

Quelques membres du Conseil 
des Sages participent en aidant 
à installer l’exposition photo 
retraçant l’histoire et la vie de la 
résidence.
L’arche de ballons, montée par 
l’équipe soignante, accueille 
tous les résidents. La grande 
salle, joliment décorée, permet 
à chacun de se réunir pour le 
repas, et déjà l’ambiance est là. 
wL’animateur musical, Michel 
Bougerie, invité par l’association 
Saint-Gilles Danse, démarre 
les festivités avec un récital des 
années 70, et tout le monde se 
met à chanter.
Les bougies d’anniversaire sont 
soufflées par Mme Tertrais et 
Mme Gautier, doyennes actuelles 
de l’EHPAD, en présence du 
président du CIAS, du président 
du Département et de M. le 
Maire.
Chacun, coiffé de son canotier, 
se lance ensuite dans une 
chorégraphie répétée depuis 
plusieurs semaines. Les yeux 
pétillants, mais concentrés sur 
Véronique, l’animatrice, les 
résidents sont heureux de se 
produire devant leurs familles, 
suscitant de belles émotions chez 
leurs proches.
Une troupe de «hippies» prend 
ensuite possession de la scène, 
une nouvelle surprise pour 
les résidents, qui découvrent 
les soignants sous un autre 
costume ! Les rires et les 
applaudissements témoignent de 
la bonne humeur ambiante.
Cette belle fête se termine par 
un bon goûter et quelques bulles. 
Un cinquantième anniversaire 
bien célébré !

Dany Bethuel, 
conseillère déléguée aux seniors
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Budget participatif : une édition étonnante ! 

 

Cette édition n’a pas connu le même engouement que 
la première au sein de la population : le nombre de 
projets déposés est en recul (5 seulement contre 14 
projets en 2022).
Le comité de suivi, composé d’élus, d’agents et de 
membres du Conseil des Sages, s’est réuni le 10 
Septembre pour apprécier la recevabilité de ces 5 
projets au regard du règlement intérieur. Lors de cette 
réunion, 3 projets ont été écartés car ils ne respectaient 
pas l’ensemble des critères. Les porteurs de projet en 
ont été informés personnellement, leur projet et le 
motif de refus seront présentés sur notre site internet.
Chose surprenante, les deux projets restants portent la 
même idée alors que leurs auteurs ne se connaissaient 
pas. L’un était présenté sous le titre de « CaniPark », et 
l’autre « Espace Ludocanin ».   

La similitude entre les deux propositions est telle qu’il 
nous a semblé absurde de les mettre en concurrence. 
Nous avons donc proposé de les fusionner. Une 
rencontre a été organisée avec les porteurs de projets 
afin de s’entendre sur les éléments essentiels à retenir. 

Au final, un seul projet est donc recevable, mais 
pour respecter l'esprit du budget participatif qui 
consiste à donner la main à la population, nous vous 
le soumettrons au vote en début d'année 2025. Il 
appartiendra alors aux habitants, par leur vote, de se 
prononcer sur leur soutien quant à la réalisation de ce 
projet sur la commune. 

Cette situation démontre qu’il ne faut pas hésiter à 
saisir sa chance ! Cela est vrai aussi pour les autres 
dispositifs municipaux…

Thomas Le Saulnier
conseiller délégué
à la jeunesse

Le canipark en quelques mots  

Il s'agit d'un espace clos, accessible par un sas 
d'entrée, dans lequel les chiens peuvent jouer et 

faire de l'exercice en toute sécurité : sécurité pour 
les chiens afin qu'ils ne se retrouvent pas sur les 

routes ou à proximité immédiate, mais aussi sécurité 
pour les personnes (riverains, promeneurs...) qui 

peuvent ainsi circuler sans crainte.

L'espace serait auto-géré par les utilisateurs (afin de 
garantir la propreté des lieux, il y serait installé un 

distributeur de sacs à déjections et un récupérateur 
d'eau), et réservé aux particuliers.

Dans le Syner’Gilles de Février 2024, nous vous invitions à participer à la deuxième édition de 
notre budget participatif, en déposant vos projets avant le 30 Avril. 

Citoyenneté
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L’actualité des acteurs économiques

STÉPHANIE BONSERGENT
3 rue de l’Orgerie - 06 15 35 23 55 
www.sb-reflexo.fr

>
CONTACT

LA RÉFLÉXOLOGIE, L’ART                          
DU BIEN-ÊTRE
Arrivée à Saint-Gilles en 1981, Stéphanie Bonsergent 
a fait ses études universitaires à Rennes. Après avoir 
travaillé dans le domaine juridique pendant 15 ans, elle 
suit une formation spécifique de 18 mois pour exercer 
la profession de réflexologue et ouvre son cabinet dans 
la commune au début de l’année 2020.
La réflexologie est une pratique manuelle naturelle 

qui utilise les zones 
réflexes situées sur les 
pieds et les mains pour 
soulager les douleurs et/
ou réduire les tensions 
du corps. En aucun cas, 
elle ne se substitue à un 
traitement médical, mais 
elle constitue un outil 
complémentaire pour 
contribuer à la santé, un 
moyen de détente et de 
prévention, ainsi qu’un 
soin de support.
Cette technique est 
particulièrement efficace 
pour lutter contre le 
stress et les troubles du 
sommeil, mais aussi pour 
réduire les douleurs ou 
les troubles provoqués 
par la maladie, la fatigue 
ou la nervosité. Elle vise le 
retour à l’équilibre. 
Le cabinet de réflexologie 

de Stéphanie Bonsergent propose un accompagnement 
personnalisé, adapté à tous les âges, du nourrisson à la 
personne âgée. 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

ESSENTIEL & DOMICILE, LE SERVICE À LA 
PERSONNE
Créée en 2015 par René et Laurine Daunay, SAP1 est le 
franchisé de Rennes Nord du groupe national Essentiel 
& Domicile.
L’entreprise SAP1 regroupe 4 sites : Betton, Saint-
Grégoire, Pacé et Saint-Gilles, et emploie 60 
personnes, dont une dizaine à Saint-Gilles.
Tous leurs intervenants sont des salariés de l’entreprise.
Essentiel & Domicile propose quatre types de services :
• Ménage, repassage : entretien courant du domicile, 

grand ménage, entretien du linge, nettoyage des 
vitres.

• Jardinage : entretien du jardin et des abords de la 
maison, avec possibilité d’abonnement annuel pour 
un extérieur impeccable.

• Bricolage : petits travaux de plomberie, peinture ou 
électricité, montage de meubles.

• Maintien à domicile : aide au lever et au coucher, 
à la toilette, préparation et aide aux repas, 
accompagnement avec ou sans véhicule, livraison 
de repas prêts à réchauffer, et garde d’enfants avec 
aide aux devoirs.

Les clients de l’entreprise sont des particuliers, 
qui peuvent bénéficier des aides publiques et du 
crédit d’impôt, ainsi que des collectivités ou des 
établissements industriels. 

Les responsabilités sont partagées au sein de la 
structure :
• Laurine s’occupe du développement des services 

ménage-repassage et maintien à domicile auprès 
des particuliers.

• Charlène, responsable des ressources humaines, 
coordonne toute la partie administrative du 
personnel.

• René gère les pôles bricolage, jardinage et services 
aux professionnels via la filiale E&D PRO.

 
 
 
 
 ESSENTIEL & DOMICILE 

24 rue de Saint Brieuc- 06 26 29 21 52 
https://essentiel-domicile.fr

>
CONTACT
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COMME CHIEN ET CHAT, 
LE BIEN-ETRE ANIMAL

Titulaire d’un master 2 en 
éthologie (la science qui étudie 
le comportement des animaux) 
de l’Université de Rennes, Manon 
de la Bourdonnaye a créé son 
entreprise de comportementalisme 
animalier (canin et félin) à Saint-
Gilles.
Sa mission est d’aider les 
particuliers rencontrant des 
difficultés avec leur animal de 
compagnie, qu’il s’agisse, par 
exemple, d’un chat qui urine 
partout dans la maison ou d’un 
chien qui cause des destructions 
lorsqu’il est seul.
Elle se déplace directement au 
domicile du client pour analyser 
l’environnement, discuter avec 
le propriétaire et proposer 
des solutions adaptées. Son 
intervention va au-delà de la 
simple gestion du comportement 
de l’animal : elle se concentre 
sur l’amélioration de la relation 
et de la communication entre le 
propriétaire et son compagnon, 
tout en sensibilisant ce dernier 
aux besoins spécifiques de l’animal 
afin de favoriser une cohabitation 
harmonieuse. 

TAXI DEFFAINS :  
LE VOLANT CHANGE DE 
MAINS
Après 24 ans de service, Ludovic 
Deffains a cédé son activité 
de taxi à la société West Taxi, 
nouvellement créée avec 4 associés 
: Émilie Plaud, Rudy Brindejonc, 
Louis Largement et Régis Radoux. 
Les repreneurs, assurent un service 
tous les jours, 24 heures sur 24, et 
s’engagent à offrir des trajets sûrs, 
confortables et ponctuels pour 
répondre aux besoins de transports 
conventionnés, de déplacements 
professionnels ou de sorties 
festives.

West Taxi dispose d’un véhicule de 
9 places, équipé pour le transport 
de personnes à mobilité réduite et 
pour les familles avec des bagages 
importants. 
 
Ludovic Deffains garde son 
activité de pompes funèbres et de 
marbrerie à la même adresse. 

 

O BREIZH GILLES  
BAR PMU, RESTAURATION 
ET SPORT EN DIRECT 
 

C’est un professionnel du secteur 
depuis 25 ans, Cemal Ergin, vivant 
en France depuis l’âge de 8 ans, 
qui a ouvert cet établissement près 
de la mairie. Il dirige également le 
restaurant Yakamoz, situé avenue 
Janvier à Rennes, ouvert en 2001.

Outre l’activité de bar traditionnel, 
avec le label PMU, il est possible 
de suivre en temps réel les courses 
de chevaux et d’envoyer ses paris 
(tiercé ou autres) en continu, 
ou d’acheter tous les jeux de la 
Française des Jeux.
M. Ergin est aidé par du personnel 
qualifié, dont sa sœur, Gonul, qui a 
tenu pendant plusieurs années un 
bar-PMU à Cleunay.
Une restauration traditionnelle, 
parfois exotique, sera bientôt 
proposée tous les midis. Aux beaux 
jours, une quarantaine de places 
en terrasse est à la disposition des 
consommateurs.
Par ailleurs, la retransmission des 
événements sportifs, tels que les 
matchs de football et de rugby, les 
grandes compétitions ou le tournoi 
de Roland-Garros, est assurée.
À noter l’ouverture très matinale, 
qui permet de prendre un café 
avant de commencer la journée, 
ainsi que l’ouverture le dimanche 
jusqu’à 17 h.

L’actualité des acteurs économiques

COMME CHIEN ET CHAT 
 8 rue du Prieuré - 07 43 16 58 89 
www.comme-chat-et-chien.fr

>
CONTACT

POMPES FUNÈBRES DEFFAINS  
26 rue de Saint Brieuc 
02 99 64 88 35 - 06 03 35 66 81 

WEST TAXI 
02 99 66 47 84
 https://west-taxi.fr

>

O BREIZH GILLES 
2A rue du Centre - 06 14 07 99 27

>
CONTACT

>

>
CONTACT

>
CONTACT
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MARCEL PEPPER 
9 rue de Rennes - 06 67 91 52 90  
www.marcel-pepper.com

>
CONTACT

Michel Kervoas, 
adjoint au développement 

économique et 
commercial

UNE NOUVELLE 
DIRIGEANTE POUR  
FANNE DE STYLE
Apprentie puis diplômée, Céline 
Josselin débute sa carrière à 
Broons, puis à Saint-Brieuc dans 
un salon afro. Elle effectue ensuite 
plusieurs remplacements à Dinan 
et Lanvallay. Elle s’installe pendant 8 
ans à Rennes, dans différents salons, 
dont un situé au centre Alma. Par la 
suite, elle s’installe à Bruxelles, puis à 
Bréal-sous-Montfort pendant 3 ans.

C’est à la suite de ce parcours et 
forte de ces expériences, qu’elle 
a racheté Fanne de Style en mai 
2024. Des travaux de rénovation, 
incluant un changement de mobilier, 
la création d’un coin détente et d’un 
espace hommes, sont prévus à court 
terme.

Elle propose des coupes pour 
femmes, hommes et enfants, ainsi 
que des mèches, brondes, tresses, 
balayages, couleurs végétales, 
couleurs simples, et soins de 
barbe pour les hommes. La prise 
de rendez-vous est possible par 
téléphone ou en ligne à l’aide du site 
Planity. Une carte de fidélité, gérée 
sur tablette, récompense les clients 
réguliers.

Céline est assistée dans son salon 
par deux coiffeuses salariées.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

MARCEL PEPPER,  
CAVERNE D’ALI BABA  
 
Après plusieurs années passées 
dans le marketing, Cécile Sopi a 
lancé son activité de conseil en 
décoration. Puis, en 2021, elle a 
enrichi son offre en créant un site 
internet proposant des articles de 
décoration. 
Animée par l’envie de faire découvrir 
son univers, elle choisit d’ouvrir sa 
boutique à Saint-Gilles en avril 2024  
 

Elle renoue ainsi avec l’héritage 
de ses grands-parents, anciens 
charcutiers rue du Centre. Elle 
nomme d’ailleurs sa boutique du 
nom de son grand-père, Marcel, et 
Pepper en référence à la célèbre 
chanson des Beatles.

Dans sa boutique, on retrouve une 
multitude de produits à des prix 
abordables : articles pour enfants, 
bijoux, cosmétiques, accessoires, 
décoration, vaisselle, mais aussi du 
prêt-à-porter féminin.

Le magasin vient d’enrichir son offre 
commerciale de proximité pour les 
Saint-Gillois et les habitants des 
alentours en devenant un point 
relais UPS. 
 
 
 
 
 
 
 

LA TIENDA  
ETOFFE SON EQUIPE
Le bar-restaurant « La Tienda», 
ouvert en mars 2024 (voir 
Synergilles de février), a étoffé son 
équipe en recrutant un cuisinier, 
Hugolin, qui seconde Rachel Liger, 
ainsi que Lilas et Mélanie au service 
du bar et du restaurant, ce qui 
permet d’ouvrir tous les jours.

Ainsi, La Tienda propose un menu 
quotidien, y compris le dimanche et 
le lundi, avec des plats traditionnels 
« faits maison » et des tapas en 
continu (et non seulement en 
soirée).

Au bar, outre un grand choix de 
boissons classiques, Florian présente 
sa collection de boissons chaudes 
dans le style coffee shop/salon 
de thé, ainsi que des tapas et des 
produits d’origine espagnole, le tout 
à déguster sur place ou à emporter. 
Le bar est ouvert tous les jours à 
partir de 9 h 30.

Une salle indépendante permet 
d’accueillir des groupes jusqu’à 80 
personnes.

FANNE DE STYLE
4 place de l’église - 02 99 64 82 72  
sarl.asccoif35590@gmail.com

>
CONTACT

LA TIENDA 
23 rue de Rennes - 02 99 64 83 19 
 liger.rachel@live.fr

>
CONTACT

VIE MUNICIPALEVIE MUNICIPALE
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Intercommunalité

Travaux de rénovation 

de l’éclairage public 

La priorité consiste à remplacer les matériels les plus 
vétustes et supprimer les équipements obsolètes, 
lanternes et mâts, en particulier ceux qui ne respectent 
pas les normes en matière de pollution lumineuse. 
Les travaux de remplacement des lanternes de la 
métropole par des sources Led, plus durables et plus 
économes, sont en cours.  
Le passage aux Led permet d’engendrer une économie 
d’énergie de 50 % à 70% par rapport aux équipements 
actuels. Début 2020, plus de 20% des points lumineux 
étaient déjà équipés de LED.  
 
Sur la période 2024-2025, ce sont près de 11 000 points 
lumineux supplémentaires qui seront rénovés, pour un 
montant de 27 millions d’euros.
Le conseil métropolitain a voté ce renouvellement en 
janvier 2022.

Un important programme de rénovation et de modernisation des installations est
actuellement déployé par la pose de lanternes LED. Les travaux déjà en cours dans
la métropole se poursuivent. 

CALENDRIER
 DES TRAVAUX

Plusieurs phases de travaux sont prévues dans 
différentes quartiers de la commune : 

1er semestre 2025 :  
remplacement d’une partie des éclairages publics 
rue de Montfort. 
 
2ème semestre 2025 :  
rénovation d’une grande partie des éclairages de 
la rue de la Prouverie. 
 
Un autre programme de travaux est également 
prévu pour la période 2026-2029.

Vous êtes en situation de handicap, une 
personne âgée, ou avez des difficultés à 
utiliser seul le réseau STAR malgré ses services 
d’accessibilité ? Le dispositif STARmeGuide 
vous propose un service d’accompagnement 
personnalisé.
Un accompagnateur vous prend en charge sur 
l’ensemble de la métropole du lundi au samedi.
CONTACT: 09 70 821 800

STAR ME GUIDE : ÊTRE  
GUIDÉ SUR MES TRAJETS
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Depuis plusieurs années, l’équipe municipale a pris l’initiative d’investir dans l’achat, la rénovation et l’entretien de 
nos bâtiments. L’objectif est de renforcer le confort thermique pour les utilisateurs, de réduire la consommation 
d’énergie, et ainsi d’alléger les factures.
Ces investissements contribuent également à soutenir l’activité économique locale en maintenant des emplois non-
délocalisables. Dans son rapport annuel, l’Agence Locale de l’Énergie et du Climat du Pays de Rennes révèle qu’en 
2023, pour Saint-Gilles, on enregistre une diminution de la consommation énergétique, des émissions de CO₂, et 
une hausse de 12 % des consommations d’eau.  

Le groupe n’a pas souhaité s’exprimer dans ce numéro.

Saint-Gilles vers demain

Expression des groupes VIE MUNICIPALE

Économie d’Énergie : un combat permanent

Michel Vilboux Ewen Gléau

Ces chiffres doivent être analysés en tenant compte 
de l’accroissement du patrimoine bâti communal : la 
Cabane, la Maison des associations et le bureau du 
Triskell mis à disposition de l’USSG.
Le rapport met également en lumière les bâtiments les 
plus énergivores de la commune, à savoir le restaurant 
scolaire, la salle des sports, le Sabot d’Or et les écoles.

En réponse, la commune a entrepris plusieurs actions 
cette année: remplacement de la centrale thermique et 
de la chaudière du Sabot d’Or, rénovation de la toiture 
de l’école maternelle Jacques Prévert (voir page 10), et 
agrandissement du restaurant scolaire (voir page 9 ).

En 2025, la commune franchira une nouvelle étape
en se dotant d’un second véhicule électrique, qui 
sera notamment utilisé pour le désherbage des rues, 
toujours sans recours aux produits phytosanitaires. 

Cet investissement contribue à la décarbonation de la 
flotte de véhicules municipaux.
Ces actions illustrent clairement l’engagement plein et 
entier de l’équipe municipale en faveur de la transition 
énergétique.

L’équipe municipale

Pour aller plus loin : Lien 
vers l’observatoire de la 
rénovation énergétique

VIE MUNICIPALE

CALENDRIER
 DES TRAVAUX
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Christophe Guillaumot remporte le Prix Ados, le 5 juin. Fête des 50 ans du quartier de la Mousqueterie et Poterne,  
le 8 juin

Concours de palets du club des supporters, 
le 1er juin.

Course cycliste du comité des fêtes, le 1er juin.

Inauguration expo photo autour de 
l'Étang, le 8 juin

Fête du Sacré-Coeur, le 8 juin.

Gala de danse, le 15 juin.

Fête de la musique, le 14 juin.

Quarante ans de la section cyclo, le 24 juin. Travaux avenue de l'Étang, 27 juin

Fête de l'école Jacques Prévert, le 24 juin.

Retour en imagesRetour en images
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Fin du chantier jeunes, le 8 juillet.
Élection législative le 30 juin.

Feu d'artifice, le 6 juillet.

Salon des artisans, le 14 septembre.

Marche avant le repas de  
l'ACPB, le 14 septembre

Travaux rue du centre réalisés par 
la société Marignan, le 24 juillet.

Braderie du comité des fêtes, 
le 6 octobre.

Concert en hommage à Claude Nougaro 
par Mélimélody, le 27 septembre. 

Travaux du terrain de multi beach et tennis, le 14 août.

Forum des associations, le 31 août.

Présentation de saison, le 24 
septembre.

ZOOMZOOM
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Vie culturelle
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Après le covid, qui a beaucoup impacté les activités de la bibliothèque, les 
spectacles, et les cours de danse, la saison qui s’achève signe le retour des activités 
organisées sereinement. D’ailleurs, les publics ne s’y sont pas trompés ! Le nombre 
d’adhérents et d’usagers des différents services culturels municipaux ont même 
battu tous les records.

UNE BELLE DYNAMIQUE À LA BIBLIOTHÈQUE
Entre janvier et juin, l’équipe a proposé 4 expositions, 
et 19 animations qui ont touché 350 participants. Et ce 
n’est pas fini ! 

Le nouveau programme n’est pas en reste : après la 
quinzaine de la parentalité en octobre qui a notamment 
valorisé les nouveaux ouvrages sur ce sujet, sont à 
venir prochainement une exposition sur le Street 
Art, des lectures… La bibliothèque proposera encore 
toute l’année des animations multiples, et ce grâce à la 
présence des bénévoles sur laquelle l’équipe s’appuie.

En plus de préparer les animations et de s’occuper de 
la gestion des collections avec des achats réguliers de 
nouveautés, les bibliothécaires accueillent aussi les 28 
classes des écoles de la commune, soit 112 accueils au 
total pendant une année scolaire. 

Julie propose aussi des séances de bébé lecteurs aux 
assistantes maternelles, et Mandana des animations aux 
résidents de l’Ehpad et de la Maison Helena.

Cet été, l’équipe a travaillé à la création d’un nouveau 
fonds, désormais vous pouvez aussi emprunter des jeux 
de société.L'après-midi "jeux en familles" a d'ailleurs 
attiré de nombreux joueurs pendant les vacances 
d'automne.

LA SAISON CULTURELLE BAT SON PLEIN 

Après un gala 2024 très apprécié par les 250 danseurs 
et les 1 000 spectateurs, la rentrée confirme le succès 
de l’école municipale de danse et d’Hip-hop Happiness. 
Les élèves n’ont en effet jamais été aussi nombreux. 

C’est pourquoi, une nouvelle formule de gala sera 
proposée le week-end du 28 juin 2025 afin d’accueillir 
les danseurs et les spectateurs dans de bonnes 
conditions au Sabot d’Or.

La saison 2023-24 a rencontré un vif succès auprès 
des spectateurs : 80 % de fréquentation, dont certains 
spectacles affichés complets, c’est un record depuis 
l’ouverture du Sabot d’Or en 2006. La nouvelle saison 
présage aussi de belles soirées avec notamment des 
abonnés toujours plus nombreux. Les soirées depuis 
la rentrée, dont les incontournables Grand Soufflet et 
Marmaille, ont accueilli déjà près de 400 personnes.

Le rendez-vous d’humour est une nouvelle fois 
plébiscité puisque le spectacle de Yann Marguet, le 22 
février est presque complet.

Cette année, des rendez-vous croisés sont organisés 
entre la bibliothèque et les spectacles autour du street 
art en novembre et le cinéma d’animation en avril. 

Les réservations et abonnements, à partir de 3 
spectacles par personne, sont toujours disponibles à 
l'accueil de la mairie.

Les services culturels ont fait leur rentrée 

La collection de jeux de société de la bibliothèque avec des sélections 
pour tous les ages.>

CONTACTS
02 99 64 86 12  
bibliotheque@saint-gilles35.fr

>
+ D’INFOS culture@saint-gilles35.fr

L’ÉCOLE MUNICIPALE DE DANSE  
RENCONTRE TOUJOURS AUTANT DE 
SUCCÈS

ZOOM
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L’actualité de l’école maternelle 

Jacques Prévert

LES JEUX OLYMPIQUES 
À L’HONNEUR
Au cours de l’année scolaire 2023-
2024, l’école maternelle a choisi 
d’explorer le thème des Jeux 
Olympiques. Ce projet a permis 
aux enfants de découvrir le monde 
du sport, d’apprendre des valeurs 
essentielles et de développer leur 
créativité. Outre les différentes 
activités pédagogiques quotidiennes 
sur le thème des JO, les classes ont 
participé à plusieurs évènements ou 
actions au cours des derniers mois 
de l’année scolaire.

LES PHRYGES À L’ÉCOLE
Nous avons reçu dans chaque 
classe des phryges olympiques et 
paralympiques, l’occasion de parler 
du handicap.

RENCONTRE SPORTIVE 
USEP : PÉTANQUE
Jeudi 16 mai, les 3 classes de GS 
ont rencontré une classe du Rheu 
et une classe de Chavagne pour un 
tournoi de pétanque. Sur le terrain, 
les élèves répartis en triplettes 
se sont rencontrés sur une série 
d’ateliers jeux et de matchs sous la 
forme de défis qui leurs ont permis 
de travailler des compétences telles 
que la précision, la concentration la 
stratégie ou la motricité. La matinée 
s’est terminée par un grand pique-
nique dans le jardin de l’école. 

OLYMPIADES GS/EHPAD
Des olympiades étaient prévues 
avec des résidents de l’EHPAD. Des 
équipes mixtes devaient s’affronter 
en basket, aux boules ou au lancer. 
En raison de problèmes de santé de 
certains résidents, la rencontre a été 
reportée. De nouvelles rencontres 
seront organisées cette année

CYCLE HIP HOP
Toutes les classes de l’école ont 
bénéficié de 7 séances de hip-hop 
animées par Clément NOËL. Cette 
discipline a d’ailleurs fait son entrée 
aux JO 2024 ! Les enfants ont pris 
beaucoup de plaisir à exécuter 
mouvements, pas, figures debout 
ou au sol sous le regard bienveillant 
de Clément. À l’issue des séances, 
les enfants ont présenté une courte 
chorégraphie devant des parents 
impressionnés. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
RANDONNEE AUTOUR  
 
 

RANDONNÉE AUTOUR 
DU LAC DE TREMELIN
Durant toute l’année, les élèves de 
l’école ont randonné sur les chemins 
autour de l’école. De la simple 
balade, ils ont progressivement 
pu marcher sur des distances de 
plus en plus longues. Lors de la 
sortie de fin d’année, les classes ont 
parcouru les 5 km autour du lac de 
Tremelin avec succès. Les enfants 
ont pu ensuite pique-niquer sur les 
bords du lac, jouer dans le sable 
et se prendre pour le Roi Arthur 
en essayant de décrocher l’épée 
Excalibur, sans succès hélas !

LA FÊTE DE L’ÉCOLE SUR 
LE THÈME DES JO
Pour le défilé de la fête de l’école, 
les enfants de chaque classe ont 
fabriqué un accessoire sur le 
thème des JO : une couronne, une 
médaille ou encore une flamme 
olympique. Un défilé haut en 
couleurs qui marque la fin d’une 
belle année sportive !

L’ÉCOLE, C’EST PARTI YOUPI !
C’est reparti pour une nouvelle année scolaire ! Lundi 2 septembre, les enfants ont retrouvé le chemin de leur 
école. Les élèves, accompagnés de leurs parents, ont pu tranquillement découvrir leur classe. Ils ont également fait 
connaissance avec les différents adultes qui vont veiller sur eux tout au long de cette année.  
Une rencontre « portes ouvertes » en juin et un accueil échelonné les premiers jours permettent une rentrée à 
l’école plus sereine.

L’équipe enseignante reste la même. Eloïse Keryhuel-Ulvé a rejoint l’équipe afin de décharger Madame Frogin, 
directrice de l’école maternelle, les mardis et certains lundis tout au long de cette année scolaire. 
Les 125 élèves de l’école sont répartis dans 6 classes : 3 classes de TPS/PS/MS et 3 classes de PS/GS.  
Les classes sont moins chargées, ce qui permet une ambiance de travail plus sereine et un suivi plus personnalisé 
des élèves. 

2025 étant l’année des Océans, notre fil conducteur sera lié au thème de l’eau avec des projets qui permettront aux 
enfants d’approfondir leurs connaissances sur ce vaste sujet et de s’interroger sur la préservation de nos ressources 
et des espèces.

Vie scolaire
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La rentrée à l'école élémentaire 

Jacques Prévert

Nouvelle équipe pédagogique à l’école Jacques Prévert pour la rentrée de 
septembre 2024
Pour cette rentrée de septembre 2024, l’école élémentaire Jacques Prévert accueille vos enfants avec une 
équipe pédagogique renouvelée. Avec dix classes au total, l’établissement promet un accompagnement adapté et 
dynamique pour chaque niveau d’enseignement.
Voici la répartition des classes pour cette nouvelle année scolaire :

CPA : Catherine Cochet  
CPB : Servane Gony et Adrien Moreau
CP-CE1 : Gaëlle Le Guen
CE1 : Guirec Berger
CE2A : Maela Courant et Adrien Moreau

CE2B : Karine Chenevel
CE2-CM1 :  Marie Le Saulnier
CM1-CM2 A : Daravy Srauy
CM1-CM2 B : Florence Boissau
CM2 : Catherine Barbot et Adrien Moreau 

Une cour de récréation réaménagée
Pendant l’été, des travaux d’aménagement ont été réalisés dans la cour de récréation de l’école. De nouveaux 
mobiliers et des copeaux de bois ont été installés pour offrir un espace de jeu plus sûr et plus convivial. D’ici peu, 
des plantations viendront agrémenter cet espace, ajoutant une touche de verdure qui ravira les petits et les grands.
L’équipe pédagogique et le personnel de l’école sont enthousiastes à l’idée de cette nouvelle année scolaire, prêts à 
offrir à chaque élève un environnement d’apprentissage bienveillant et stimulant.

© Michel Aubert

En plus des enseignants, l’école Jacques Prévert est également soutenue par une équipe d’AESH (Accompagnants 
d’Élèves en Situation de Handicap), comprenant Mesdames Anaïs Cadiou, Karen Thébault, Magdala Maledi, 
Sonia Launay, Marie-Paule Guilmain et Maïwenn Martin. Leur présence assure un suivi personnalisé et un 
accompagnement adapté aux élèves en situation de handicap.

ZOOM
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La famille Klising au grand complet a présenté sa 
ménagerie, a permis aux enfants de poser toutes leurs 
questions sur la vie du cirque. Ils ont aussi appris à 
jongler et à différencier l’Auguste et le clown blanc.
À la fin de la semaine, le fruit de leur travail a été 
mis en valeur lors d’un spectacle où les enfants et 
les artistes du cirque ont alterné les numéros. Cette 
expérience leur a permis de dépasser leurs peurs et de 
gagner en confiance.
 
 

École du Sacré-cœur

L’ÉCOLE FAIT SON CIRQUE
 
Du 17 juin au 5 juillet dernier, le cirque Alexandro 
Klising s’est invité dans notre école. Une 2ème édition 
pour les CM2 qui avaient eu la chance de vivre ce 
moment lors de leur première année de maternelle. 
Pendant ces trois semaines, les classes ont vécu tour à 
tour, une semaine de cirque sous un vrai chapiteau. Au 
cours de celle-ci, ils ont découvert des ateliers tels que 
le rouleau américain, la boule, le trapèze, le fil et les 
acrobaties.  

Les impressions des élèves : 
C’est bien car on peut faire des choses qu’on ne fait 
pas à la maison. 
On apprend à se tromper devant un public. 
J’ai eu peur au début sur le trapèze et à la fin je 
n’avais plus peur ; j’ai même choisi de faire ce numéro 
vendredi soir. 
Je me suis sentie heureuse sur la boule. 
Mes parents ont dit que c’était super et qu’ils étaient 
contents. Ils ont dit que j’étais courageux, ça les a 
rendu fiers de moi. 
La famille d’Alexandro est super sympa ! 
Ça m’ a donné envie de travailler dans un cirque. 
J’ai adoré participé au spectacle et regarder les autres. 
Je voudrais que le cirque revienne chaque année à 
l’école tellement c’est bien ! 
C’était une semaine incroyable !

L’équipe pédagogique.
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Un été inoubliable au centre de loisirs

Ce fut un été festif au centre de loisirs !
Gros succès pour les mini-camps à Trémelin, qui ont 
affiché complet. Ce fut l’occasion de créer de beaux 
souvenirs pour petits et grands, notamment grâce aux 
activités comme le canoë, l’accrobranche, le paddle et, 
bien sûr, les veillées ! Beaucoup d’activités ont également 
eu lieu au centre, où chaque journée commençait par 
une remise en forme avec la danse de l’été. Les enfants du 
centre ont pu faire du bowling, découvrir le labyrinthe de 
maïs, assister à des spectacles et pratiquer la gymnastique 
interactive. La Tribu a poursuivi les « p’tits dej’ débats » et 
a participé à de nombreuses activités (bowling, escalade, 
accrobranche…).
Comme chaque année, la fin de l’été a été marquée par 
la Fête du centre. Le 23 août, les familles ont pu assister 
au superbe spectacle concocté par les animateurs et les 
enfants tout au long de la semaine. Malgré la pluie, le 
succès était au rendez-vous.
Depuis la rentrée, l’équipe a accueilli quatre nouvelles 
animatrices les mercredis. Bienvenue à elles !
Rappel logistique : pendant les vacances de Noël, le centre sera ouvert les 23 et 24 décembre (fermeture 
exceptionnelle à 17h00) et les 2 et 3 janvier. L’été prochain, le centre sera fermé du soir du 2 au 17 août inclus.
Pour éviter les listes d’attente, ne tardez pas à inscrire vos enfants dès l’ouverture des inscriptions !>

CONTACT ileauxenfants35590@gmail.com
02 99 64 60 85

Du Du lundilundi au  au samedisamedi de  de 9h309h30 à  à 20h20h

09 80 57 35 9509 80 57 35 95
Cordonnerie traditionnelle et rapideCordonnerie traditionnelle et rapide

Tous types de clés - BadgesTous types de clés - Badges

Tampon - Gravure - Imprimerie - Tampon - Gravure - Imprimerie - 

Maroquinerie - Plaque autoMaroquinerie - Plaque auto

cora - pace'

La cordonnerie

Cordonnerie Cora Pacé

VIE ASSOCIATIVE
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Toute l'équipe de l'APE Jacques Prévert est mobilisée depuis la rentrée de septembre afin de démarrer au mieux 
cette nouvelle année scolaire !

Après un goûter pluvieux mais joyeux lors de l'affichage des listes de classes la veille de la rentrée, un nouveau bureau 
a été élu à la suite de l'assemblée générale du 13 septembre dernier.

Les bénévoles se sont ensuite penchés sur l'organisation de la très attendue Boum de l'école, qui, cette année, a eu 
pour thème les châteaux forts, pour le plus grand plaisir des petits et des grands : dragons, chevaliers, archères et 
princesses.

L'année 2024 est particulière pour l'association, qui aura le plaisir de convier les enfants, les familles, ainsi que toutes 
les personnes ayant participé de près ou de loin à l'APE depuis sa création, à une journée festive le dimanche 24 
novembre prochain. En effet, l'APE Jacques Prévert fête ses 50 ans cette année, et les bénévoles de l'association 
souhaitent partager avec le plus grand nombre ce moment historique.

>
+ D’INFOS apejp35.fr

L’APE Jacques Prévert fête ses 50 Ans !
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Le dimanche 28 janvier 2024, ont eu lieu les vœux de 
l'association des compagnons de la Pierre Blanche, où 
les adhérents ont pu renouveler leurs cartes et recevoir 
leurs petits cadeaux de bienvenue.
Concours de palets
Le 27 avril, notre traditionnel concours de palets a 
réuni de nombreux amateurs : 44 joueurs en individuel 
le matin et 44 équipes l’après-midi, le tout agrémenté 
de galettes-saucisses, crêpes, frites et buvette.
Voyage autour de Dinan  
Samedi 15 juin 2024, 66 personnes sont parties en car 
pour le joli petit village de Léhon avec son abbaye. Un 
bon déjeuner les attendaient ensuite dans le centre 
historique de Dinan.

Après une agréable balade en bateau sur la Rance, 
nous avons eu une visite instructive au Musée du Cidre 
à Pleudihen-sur-Rance. Les voyageurs étaient attendus 
à leur retour par les bénévoles de l'ACPB à La Pierre 
Blanche, où ils ont pu déguster une galette-saucisse 
pour clore cette belle journée. 

Assemblée générale
Elle s'est tenue le vendredi 21 juin devant environ 80 
personnes. Bienvenue à Nadine, qui a rejoint le bureau.
Une marche de 8 km, suivie d'un repas moules-frites 
sous chapiteau, a eu lieu le 14 septembre, puis une 
soirée dansante avec orchestre s'est déroulée le samedi 
19 octobre.

Le bureau de l'ACPB

Temps Forts 2024 de L'ACPB

VIE ASSOCIATIVE
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- SGNE : contact.sgne@gmail.com  / repaircafestgilles35@gmail.com www.sgne.fr 
- Les Incroyables Comestibles : icsg35@gmail.com 
- Rayons d’Action St Gilles : saintgilles@rayonsdaction.org

>
+ D’INFOS

Plus de 200 Saint-Gillois et Saint-Gilloises ont participé 
à la fête de la nature et du vélo qui s'est tenue au jardin 
intergénérationnel de la Maison des associations les 24 
et 25 mai derniers.
Cette année, l’événement était organisé par trois 
associations de Saint-Gilles : SGNE (Saint-Gilles Nature 
Environnement), Incroyables Comestibles et l’antenne 
locale de Rayons d’Action (association des usagers du 
vélo et des piétons).
Sous un beau soleil, petits et grands ont pu participer 
aux ateliers sur la nature, apprendre à réparer leur 
vélo avec Rayons d’Action et le Repair Café de SGNE, 

découvrir les activités des associations, partager des 
boissons locales et déguster les délicieuses pizzas 
préparées par Incroyables Comestibles et cuites dans 
le four à pain communal. Le tout en musique, grâce 
à l’artiste saint-gilloise « Jacqueline », qui a donné un 
concert dans le jardin vendredi soir. Une belle soirée 
sous les arbres qui a enchanté les participants !
Le samedi après-midi, une balade à vélo au départ du 
jardin a permis de rejoindre la fête du vélo rennaise sur 
le Mail. L’occasion pour les habitants de découvrir les 
itinéraires cyclables reliant Saint-Gilles à Rennes.

Convivialité à la fête de la nature et du vélo

En un an d’activité, le Repair Café de Saint-Gilles a su trouver 
sa place dans la commune. Créé à l’initiative de trois adhérents 
de l’association Saint-Gilles Nature Environnement — Sandrine 
Confino, Rodolphe Bernard et Maud Kessler, le Repair Café est 
ouvert tous les 2e mardis du mois, sauf pendant les vacances 
scolaires. Cet atelier de réparation, gratuit et ouvert à tous, 
fonctionne grâce à une équipe de réparateurs bénévoles et 
passionnés de bricolage, ainsi que des bénévoles chargés de 
l’accueil et de l’information du public.

Après onze sessions, près d’une centaine d’objets sont passés 
entre les mains des réparateurs bénévoles. Pour tous ces objets, 
il s’agissait de la dernière chance avant la déchetterie. Quatre 
objets sur dix ont pu être réparés, autant n’ont pas pu l’être, et 
deux sur dix ont nécessité des pièces ou outils supplémentaires 
pour être remis en état.
Ce bilan très positif montre l’intérêt croissant des particuliers 
pour prolonger la vie de leurs objets du quotidien : 
électroménagers, appareils électroniques, informatique, vélos, 
jouets avec ou sans piles sont ainsi apportés à chaque session 
avec l’espoir de repartir avec un objet à nouveau fonctionnel.
Les réparateurs et bénévoles du Repair Café seront ravis de 
vous accueillir tout au long de l’année. Alors, avant de jeter vos 
objets défectueux, n’hésitez pas à leur rendre visite !
 
Ouvert tous les 2ème mardis du mois de 19h45 à 21h45 à la 
salle de la Prouverie (à côté de la Maison des associations). 

Jeter ? Pas question !

>
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Saint Gilles Tastevin : passage de relais

Une nouvelle saison démarre pour l’association, avec 
un changement à sa tête :
Christine Allain-André a passé le flambeau à 
Christophe Chesnais après neuf ans de présidence.
Grâce à son dynamisme, son talent d’organisation et 
sa bonne humeur, Christine a permis à l’association 
d’étendre ses activités et d’augmenter son nombre 
d’adhérents.
Pour rappel, l’association a pour objectif de développer 
la connaissance et la dégustation du vin. L’adhésion 
annuelle est fixée à 125 €. 
 

 
 

Le programme d'activités 2024-2025 est bouclé :
• 4 séances de dégustation, animées par un 

œnologue ou un caviste (groupes de 16 adhérents 
maximum), sont programmées les mardis à 20h15.

• 3 soirées communes, ouvertes aux adhérents, les 
jeudis à 20h00, avec des rencontres de vignerons.

• Spéciale Tastevin : un concours annuel, organisé 
en fin d'année, regroupe les adhérents des 5 
groupes pour répondre à un quiz.

• Tous les deux ans en alternance, un voyage chez 
des vignerons ou une sortie dans un restaurant 
(accords mets et vins) est organisé.>

+ D’INFOS tastevin.saintgilles@gmail.com

Les membres du Conseil 
d’Administration 2024-2025

(de haut en bas et de gauche à droite)
Christian Hirel – Laëtitia Panneau - 

Régis Leprêtre - Christine Allain-André - 
Christophe Chesnais

Nathalie Le Moullec - André Chauvin – 
Cécile Arnould - Danielle Trinquart  

(absent sur la photo, Dominique Richard) 

VIE ASSOCIATIVE
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Une cérémonie particulière au cimetière 

pour honorer 17 soldats le 11 novembre 

Un projet initié il y a près de 10 ans  
Après avoir réalisé une étude approfondie sur les soldats 
Saint-Gillois qui furent mobilisés pour la 1ère guerre 
mondiale (avec une grande exposition au Sabot d'Or 
en 2016 pour décrire leur parcours et montrer de 
nombreux objets – uniformes, armes etc.), nous avons 
localisé les 17 soldats morts pour la France lors de l'un 
des trois conflits : 1914-1918, 1939-1945 et Algérie qui 
reposent au sein du cimetière de Saint-Gilles.
Nous avons reçu l'aide de l'association du " Souvenir 
Français " (association née après la guerre de 1870, qui 
milite en France pour qu'aucune tombe de nos soldats 
ne soit laissée à l'abandon). Celle-ci nous a permis 
d'élargir notre recherche aux soldats de 1939-1945 et 
d’Algérie. Nous avons fait procéder au nettoyage (avec 
lettres gravées repeintes) des tombes les plus anciennes. 
 
Une plaque d'identification pour chaque 
soldat
Une partie de ces soldats se trouvant dans des tombes 
familiales, souvent sans présence signalée, nous avons 
prévu pour chacun d'eux une plaque d'identification en 
granit noir.

Leurs tombes bientôt géolocalisées
Le délégué départemental du Souvenir Français 
(Mr Brodier) propose de mettre en place une 
géolocalisation. Charge à notre association de fournir 
tous les éléments de la biographie et du parcours de 
chacun de ces soldats. Ce système permettra au public 
équipé d'un smartphone de s'intéresser au parcours de 
ces soldats et ainsi de faire vivre leur mémoire. 
 
Soyez les bienvenus au cimetière de 
Saint-Gilles le lundi 11 novembre 2024
Nous vous remettrons un livret documentant chacune 
des tombes qui sera honorée en présence des 
représentants de la Municipalité, de l'Union Nationale 
des Combattants et de notre association.

Marie-Claire GAUTIER et Marie-Thérèse ERNOULT, réalisatrices de ce projet.
>

>
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L'actu de  

l'Amicale des Ajoncs d'or

>
+ D’INFOS

Brigitte Bozec : 06 18 01 84 34

Plusieurs adhérents ont participé à la finale  
départementale du Gai Savoir, avec quatre équipes 
classées dans les 10 premières sur 49.

La danse en ligne, débutée en janvier avec une trentaine 
de participants, a rencontré un beau succès. Les cours 
ont repris en octobre et se poursuivront jusqu'au 26 mai. 
Inscription nécessaire auprès de la présidente pour nous 
rejoindre.

Le 4 juillet, un repas grillades a rassemblé une soixantaine 
d'adhérents dans une ambiance conviviale.

Deux voyages en septembre, dans le Haut Bréda en Isère  
et en Crète, ont également ravi les participants.

Tous les 3es jeudis du mois, un moment de convivialité 
autour d’un café et des outils numériques est organisé à la 
Maison des associations. Inscription requise.

L’association « Alors On Danse » propose des cours de danse de société.  
La danse de salon est une activité à la fois sportive, artistique et sociale, qui améliore l’équilibre et la posture. 
Bénéfique pour le corps, elle l’est tout autant pour l’esprit, en stimulant la mémoire et en demandant au cerveau de 
prendre des décisions rapides. Les apprentis danseurs doivent mémoriser les pas, enchaînements et chorégraphies 
complètes. 
La danse, pratiquée en couple et en groupe, favorise les rencontres et rassemble tous les atouts pour passer un 
agréable moment, quel que soit votre âge.

Cette année, nous proposons 2 cours bien distincts :

• Danse en ligne : 45 minutes, les jeudis de 18h45 à 19h30. Ce cours inclut différentes danses de groupe 
pratiquées individuellement, telles que le Madison, la Bachata, le Disco, le Charleston…

• Danse en couple : 1h30, les jeudis de 19h45 à 21h15. 
Ce cours se concentre sur les danses à deux, souvent 
exécutées lors de bals et soirées dansantes. Vous y 
apprendrez la Salsa, la Bachata, le Tango,  
le Paso doble, le Chachacha, la Valse…

Venez essayer et n’hésitez pas à les contacter pour toute 
information supplémentaire.>

+ D’INFOS

Marie Martin
alorsondanse35590@yahoo.fr
06 73 01 79 46

Dansez, bougez, rencontrez avec 

Alors On Danse

À venir :

Spectacle Joseph Cougnasse le 20 novembre à 
Montfort (sur réservation) 
 
Repas de Noël au Sabot d'Or, avec Serge Briand

VIE ASSOCIATIVE
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ENERGIES  
RENOUVELABLES 

GAZ

SALLE 
DE BAINS

CHAUFFAGE 
CLIMATISATION

AÉROTHERMIE

15, LA FOUAYE - 35590 ST-GILLES 
02 99 85 63 63 
WWW.SATEL35.FR

Vivre une journée dédiée aux  

sports paralympiques

À l’occasion des Jeux paralympiques de Paris 2024, les sections tennis, basket et 
tennis de table ont organisé, le dimanche 8 septembre, une journée de  
découverte et de pratique de l'handisport.
Tout au long de la journée, un flot continu de parents et d’enfants de la commune  
a pu tester ces trois disciplines, en fauteuil roulant. Les participants ont ainsi  
constaté que jouer tout en maniant un fauteuil n’est pas une tâche aisée.
« Ils ont pu se rendre compte que les athlètes des Jeux paralympiques sont de 
véritables sportifs de haut niveau », explique Éric Mercier, responsable de la  
section tennis. « Les participants nous ont exprimé leur gratitude pour cette 
expérience très enrichissante, qui permet de mieux comprendre les défis  
auxquels sont confrontées les personnes en fauteuil roulant.  
Il ne fait aucun doute que le regard de chacun, adultes comme enfants,  
a changé ».  
Un grand merci également aux sections basket et tennis de table qui ont 
immédiatement adhéré à la formidable initiative d’Éric qui a mis en lumière la 
résilience et la détermination de nos athlètes paralympiques. Cette journée réussie, qui en appellera sans doute 
d’autres, a mis en lumière la résilience et la détermination de nos athlètes paralympiques.
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Les Planches 

Agiles  

reviennent 

au Sabot d'Or

L’équipe des Planches Agiles joue au Sabot 
d'Or les vendredis et samedis 9, 15, 16 
novembre à 20 h 30 et les dimanches 19 et  
26 novembre à 15 h.

ADIEU JE RESTE D'ISABELLE MERGAULT
Barbara est une richissime et célèbre auteure 
à succès. Un soir elle a décidé de mettre 
fin à ses jours, mais c'était sans compter la 
maîtresse de son mari venue la tuer ! Il ne 
manquait plus que le voisin s'en mêle...
Interprété et mis en scène par Les Planches 
Agiles (St-Gilles), petite troupe solidaire et 
inventive qui s'attache à vous présenter des 
pièces variées depuis 2016:

INFORMATIONS ET 
RÉSERVATIONS 

06 64 66 01 81
LESPLANCHESAGILES@GMAIL.COM

Billetterie en ligne sur Hello Asso 
Billet en vente au salon Fa si la coiffer  
Paiement sur place : carte bancaire, 

chèque, espèces

VIE ASSOCIATIVE
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Après la venue des sportifs à Saint-Gilles en mars et 
en avril, une délégation citoyenne nous a rendu visite à 
l’Ascension. 

Sous un soleil radieux, nous avons pu leur montrer 
Vitré, son château et ses maisons bourgeoises des 
14è et 15è siècles, époque où les toiles de Vitré furent 
exportées dans le monde entier.  
À Dinan, la présidente du comité de jumelage local 
a eu l’amitié de nous accueillir pour une visite très 
complète des vieilles rues, la tour de l’horloge, les 
remparts et le port. Le lendemain, c’était la découverte 
de Paimpont, le Val sans retour et l’arbre d’Or.

 
 

 
En juillet un groupe familial français à Bubenreuth 
Les voyageurs ont partagé le bus avec nos amis 
de Saint-Grégoire, pour un prix très abordable. À 
Bubenreuth, nos amis se sont mis en quatre pour 
concocter un programme qui intéressait aussi bien les 
adultes que les enfants : participation à une fête locale, 
visite des magnifiques villes de Nuremberg, Bamberg et 
Erlangen, avec chaque fois un programme spécifique 
pour les enfants ; découverte de grotte dans la Suisse 
franconienne – sans oublier l’accueil très amical dans 
les familles. Nos voyageurs sont revenus ravis.

De nouvelles rencontres nous attendent avec nos amis 
allemands au 1er semestre 2025. Plusieurs pistes sont 
ouvertes, dont des projets pour jeunes.

info@franco-alld-stgilles35.eu
 https://franco-alld-stgilles35.eu

>
+ D’INFOS

AMITIÉ FRANCO-ALLEMANDE 

Rencontres réussies à Saint-Gilles et Bubenreuth

POMPES FUNEBRES DEFF AINS 
Organisation complète des obsèques 24/24 , 7 /7 

MARBRERIE DEMA Y-DEFF AINS 
Caveaux , monuments , gravures , tous travaux de cimetière 

26 rue de ST Brieuc 35590 SAINT GILLES 

02.99.64.62.44 - 02.99.64.88.35 

à votre service depuis 24 ans 
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c

Du lundi au samedi
8 h - 20 h
Dimanche

9 h - 12 h 30

PATOUX Louise 13 mai 27 rue de la Mousqueterie
REUX CORDON Martin 15 mai 14 rue des Frères Montgolfier
MACÉ Elyna 24 mai 4 rue Louise Michel
KERMEL Léa 28 mai 5 rue des Frères Montgolfier
MÉNARD Ezia 4 juin 4 rue Alain Mimoun
LINTANFF Noah 4 juin 6 rue Jeanne Dumée
GOUDIER Adèle 5 juin 6 avenue de l’Étang
DUVAL Malo 20 juin 29 B rue du Centre
LEBEL Ilyès 6 août 4 rue Joseph Marie Jacquard
NORGEOT Lenny 19 août 2 rue des Archers
LEBRETON - PICAUD Marius 25 août 23 rue de la Vigne
LEPRINCE BARRY Noah 25 août 2 rue René Descartes
MARCON Jules 29 août 3 Impasse du Gros Chêne

NAISSANCES

DESLANDES Anne-Sophie - BRICAUD Samuel  8 juin 3 rue des Roitelets (Breteil) 
BERGERON Sydne - ROUAULT Ewan 6 juillet 8 rue de Prague (Paris)
MANY Marie - MANGUEDIMBOBOTIE DJABAS Ange-Kevin 21 août 25 ter rue de Rennes
QUADERI Anne - DALIBOT Clément 7 septembre 53 rue de la Grange aux Belles (Paris)
CHALINE Laurianne - QUELVEN Thomas  14 septembre 7 rue du Pressoir
COLOMBEL Sandrine - ROGER Frédéric 21 septembre 
FEUVRIE Sandrine - LACIRE Nicolas 5 octobre 

MARIAGE
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ÉTAT CIVIL
DÉCÈS
BLAISE Véronique 2 mai 1 allée du Clos Margot
BRIÈRE Alexandre 3 juin 6 rue de la Prouverie
THIERRY Raymonde 4 juin 2 Impasse du Gros Chène
LEPESTEUR Madeleine 19 juin 6 rue de la Prouverie
PICARD Michel  26 juin 9 allée du Manoir
ESNAUD Marie 21 juillet 6 rue de la Prouverie
ROUSSEL Guy 29 juillet 34 résidence de la Janais
DESMOULIÈRES Jean-Pierre 1 août 17 ter rue de la Prouverie
BOUHIER  Noëlle  2 août 23 rue de la Prouverie
DELAUNE Alphonse  27 août 9 rue de la Mousqueterie
CHAUVEL Ernestine 27 août 6 rue de la Prouverie
GRANGEON Josiane 2 septembre 17 rue Paul Hutin Desgrées
TONON Louis 13 septembre 9 Le Bois de Saint-Gilles
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INSTITUT DE  BEAUTÉ            ONGLERIE

Saint-Gilles 
1 rue des Aulnes
02 23 30 97 35

Lundi & Mercredi 10h à 19h
Mardi, Jeudi & Vendredi 9h à 19h 
Samedi 8h30 à 16h30

   : leboudoirdemelle
www.leboudoirdemelle.fr


